



**Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la
Universidad Anáhuac México, en la Bienvenida Integral
Universitaria (BIU)**

9 de agosto de 2019

Universidad Anáhuac México Campus Sur

Bienvenidos y bienvenidas a esta Bienvenida Integral Universitaria que les queremos dar en nuestro Campus Sur de la Universidad Anáhuac México. Hoy es un día muy hermoso para todos nosotros porque estamos recibiendo no sólo muchos nuevos universitarios sino grandes, maravillosos y maravillosas universitarios y universitarias, jóvenes hombres, mujeres, que han elegido esta universidad porque, ustedes, han querido estar aquí. Tenían muchas otras opciones, pero han dicho “yo quiero a la Anáhuac”, y eso es algo muy válido, muy valioso, porque cada uno y cada una de ustedes ha hecho, si se dan cuenta, la primera gran elección importante que marca su vida. Cuando ustedes fueron a la prepa, quienes la eligieron fueron sus papás. Pero con la elección de la universidad y la carrera no fue así. ¿Por qué han elegido la

Anáhuac?, ¿por qué han querido estar aquí?, ¿por qué, además, hay algunos que han venido desde muy lejos? ¿Quiénes son foráneos entre ustedes, a ver? Levántense, por favor, los foráneos que los quiero ver... Bienvenidos y bienvenidas, pueden sentarse.

Bienvenidas y bienvenidos todos, en especial por la elección que ustedes han hecho, que es la elección por algo muy valioso, por ser cada día mejores, por elegir lo mejor de ustedes mismos. ¿Por qué han elegido esta universidad? Yo estoy seguro que ninguno o ninguna de ustedes ha elegido esta universidad para ser mediocre. ¿alguno eligió esta universidad para ser mediocre? Ninguno, desde luego. ¿Quién de ustedes eligió Ingeniería? ¿Ustedes quisieran que en su tumba se leyera “aquí yace un ingeniero mediocre”? Yo creo que no, por supuesto que no. ¿Arquitectos?, ¿dónde están? Imagínense una lápida: “aquí yace un arquitecto que al enterrarse a sí mismo enterró a mucha gente por lo mediocre que eran las casas que se cayeron?... ¡Ninguno de ustedes ha elegido ser mediocre! Han elegido ser valiosos, han elegido ser hombres y mujeres que eligen lo mejor. Han elegido —y esto es lo más valioso de todo— una universidad que está comprometida por lo mejor —y eso es lo más valioso de esta universidad—, que está comprometida con cada uno y cada una de ustedes por lo mejor. ¿Para qué? Para que ustedes puedan no sólo elegir lo mejor sino también ser lo mejor, ser el mejor arquitecto, el mejor ingeniero, un médico mejor, un diseñador mejor, un actuario mejor, un internacionalista mejor, un psicólogo mejor... Ser mejor, ésta es la clave, chavos. Esto es lo más importante para cada uno y cada una de ustedes. Que tú seas la mejor versión

de ti mismo, la mejor versión de ti misma, porque tú quieres ser mejor, y esto es lo que cuenta al final en la vida, si eres capaz de ser mejor o no.

Ustedes han elegido esta universidad, una universidad que saben que es una de las mejores y más importantes de México. Saben que la Anáhuac es una de las tres mejores universidades de México. Seguramente saben que la Anáhuac está entre las 300 mejores universidades del mundo en empleabilidad de sus egresados, como seguro también saben que, en los mejores *rankings* académicos internacionales, la Anáhuac está entre las 550 mejores universidades del mundo.

Han elegido una universidad que está comprometida por lo mejor, pero eso también implica que ustedes quieran trabajar por lo mejor. Ustedes nunca digan “yo voy a ser una persona mediocre”, sino al contrario, “quiero ser la mejor persona”. Y saben qué pasa cuando uno elige ser lo mejor... sucede que hay dificultades, problemas, luchas. Ayer estaba platicando con un joven que viene justamente de una situación muy difícil y me decía que sus papás no querían que estuviese en la universidad. No obstante eso, él batalló y luchó para encontrar la forma de poder estar en esta universidad porque estar aquí no es sólo una cuestión de decir “me apunto”, sino que es además una cuestión de calidad. Como ustedes saben, muchos compañeros suyos no fueron admitidos en esta universidad. Aquí no se entra así, por una puerta grande; se entra por una puerta estrecha, y si ustedes no tuvieran el anhelo por ser mejores, no estarían hoy aquí sentados en esta Bienvenida

Universitaria. Por eso es importante que se den cuenta de esto, del compromiso de ser mejores cada uno y cada una de ustedes.

¿Saben quién tiene aquí el primer gran compromiso? Lo tiene la esta universidad. Muchos de ustedes están aquí gracias a una beca, y saben que la beca no es que me cueste menos la universidad, la beca significa que alguien se ha comprometido para que ustedes puedan estar en la universidad; la beca es que alguien ha dicho “yo apuesto por ti para que tú puedas estar en la universidad”, y esa apuesta ha sido con un 30, 40, 50 o 60% de la colegiatura. Así de fuerte es el compromiso para que ustedes puedan estar aquí Así podríamos decir que uno de cada cuatro de ustedes está estudiando gratis en la Anáhuac México. Eso es muy valioso porque muestra el compromiso nuestro con ustedes, con cada uno y cada una, por lo mejor de cada una y cada uno de ustedes.

Pero este compromiso, chavos, es un compromiso que no lo lleva nada más una persona. En la universidad, el rector es una parte de un gran equipo. Y quiero que conozcan poco a poco a quienes son parte del gran equipo de nuestra universidad. Aquí tenemos al director de la Escuela de Negocios, Alfredo Nava; el director de la Escuela de Ingeniería, Guillermo Híjar; el director de la Escuela de Comunicación, Carlos Cienfuegos; el director de la Escuela de Relaciones Internacionales y Estudios Globales, Carlos Camacho; el director de la Facultad de Psicología, José María López; el director de la Facultad de Derecho, Ricardo Sodi; el director de la Facultad de Actuaría,

Alberto Moreno; el director de la Escuela de Diseño, Ricardo Salas; el director de la Facultad de Turismo, Francisco Madrid; el director de la Escuela de Arquitectura, Bernardo Gómez-Pimienta.

Y, además, existe un área muy importante en esta universidad que se encarga de cumplir la promesa que les estamos haciendo, es decir, de que no sólo sean médicos, ingenieros o arquitectos, etc., sino que también sean personas íntegras, personas formadas integralmente, y eso lo hacemos en desde un área que se llama Dirección Académica de Formación Integral, y ahí todos ustedes van a conocer a María Eugenia Cárdenas.

Y ahora déjenme presentarles al núcleo duro de todo el equipo, aquellos que son mis principales colaboradores, los vicerrectores académicos, Sonia Barnetche y Jorge Fabre; ellos son quienes llevan la vida académica en la universidad, cualquier problema que ustedes tengan, ellos se los van a solucionar. Asimismo, les presento al responsable de que cada una y cada uno de ustedes al final de sus cuatro o cinco años de carrera pueda decir “yo soy un líder de acción positiva, formado integralmente”, es el vicerrector de Formación Integral, Bernardo Rangel. Éste es el equipo, el gran equipo que tenemos en la universidad, el gran equipo con el que en nuestra universidad queremos hacer que ustedes sigan siendo lo mejor, sigan eligiendo lo mejor, sigan trabajando por lo mejor.

En la Universidad decimos que queremos hacer una comunidad, así que no es simplemente darle una carrera a una persona, porque somos conscientes de que también es muy importante que cada uno y cada una de ustedes se sientan solidarios, se sientan corresponsables, se sientan parte de un programa de formación, sepan que están luchando por algo que merece la pena. Eso es lo que estamos haciendo en esta Universidad con el equipo que ustedes han visto y que es el que hace posible que todo esto llegue a feliz término.

Antes de continuar quiero que vean un video. ¿Qué es lo que les quiero comunicar en este video? Les quiero compartir algo que está muy dentro de la esencia de nuestra universidad, es un fragmento de una película que, seguro, casi todos hemos visto: *Avengers: Endgame*. ¡Espero que no haya aquí muchos fan de Thanos! Veamos el video que, estoy seguro, nos va a ayudar a todos a reflexionar.

¡Qué pena que ahí pueda haber un mundo sin el Capitán América! ¿no? Pero, jóvenes, he de decirles que esta escena es lo que está pasando hoy. Hoy a cada uno, a cada una, de ustedes se les está entregando el escudo del Capitán América, este escudo —que no es como en esta historia— es mi vida, el escudo que es mi vocación, el escudo que es mi profesión, el escudo que es aquello que me hace ser capaz de hacer mejor el mundo. Hoy se les entrega ese escudo, pero ese escudo —como en la historia— no es para que ustedes se lo queden, es para que dejen un mundo mejor cuando ustedes lo entreguen. Más

o menos en este lugar donde estamos ahora, dentro de cuatro años aproximadamente, se realizará otra ceremonia distinta en la que ustedes van a portar togas, birretes, estolas propias de cada facultad. Estola verde, si eres ingeniero; amarilla, si eres médico; roja, si eres abogado... ¿Ya se vieron? Aquí, vestidos de Harry Potter; aquí con sus papás llorando a mares porque por fin su niño o niña se graduó en la Anáhuac. ¿Ya se vieron? Pero saben cuál es la clave para verse ahí. La clave son dos aspectos que hemos visto en el video. El primero es cuando, al principio de la película, el Capitán América le entrega a Falcon el escudo y éste dice: “me esforzaré” y entonces el Capitán América le responde: “por eso es tuyo”. Chavos, ser mejor es eso, saber que lo que hoy recibo es mío porque me estoy esforzando, porque estoy dando lo mejor de mí, porque estoy haciendo de mi vida lo mejor. ¿Saben cuál es la segunda clave para que eso sea posible? Cuando el Capitán América le da la mano a Falcon, la mano derecha, luego pone encima la mano izquierda ¿Alguien se ha fijado que es lo que había en la mano izquierda del Capitán América? Un anillo, efectivamente, es decir, un compromiso de entrega. Ustedes también tienen que darse un anillo. ¿Cuál es ese anillo que deben tener al final en esta universidad? Es el anillo de compromiso con ustedes mismos, con los demás y, por supuesto, de su compromiso con México, así como también es el anillo de su compromiso con Dios. Sus vidas tendrán valor si llevan ese anillo, entonces realmente serán héroes, superhéroes, alguien que puede dejar un mundo mejor, si se esfuerzan y tienen ese anillo.

Ojalá ustedes construyan este mundo mejor en esta universidad, en lo que cada uno es, ya sea en Medicina, Psicología, Ingeniería... donde sea que se

encuentre cada uno y cada una de ustedes. Ésa es la clave, así es como se es mejor, por eso esto es lo esencial de esta Universidad, es lo que queremos construir juntos a lo largo de los siguientes cuatro años, que cada uno y cada una de ustedes al final pueda decir “soy mejor” y que, como decimos en esta Universidad, al final cada uno y cada una de ustedes diga “soy un gran líder”, “somos grandes líderes, somos mejores personas”.

¡Bienvenidos a la Universidad Anáhuac, chavos! Felicidades porque comienzan.

--ooOoo--